



COMMUNIQUÉ

L'UNION AFRICAINE FORME L'ESPOIR DE RÉSULTATS POSITIFS À L'ISSUE DES POURPARLERS ENTRE LES DIRIGEANTS DU SOUDAN DU SUD PRÉVUS DEMAIN À ADDIS ABÉBA

Addis Abéba, le 8 mai 2014: La Présidente de la Commission de l'Union africaine (UA), Dr. Nkosazana Dlamini-Zuma, attend avec intérêt la réunion entre le Président Salva Kiir Mayardit et l'ancien Vice-Président Dr. Riek Machar, prévue à Addis Abéba, le 9 mai 2014, sous les auspices du Premier ministre Hailemariam Dessalegn de l'Éthiopie, Président en exercice de l'Autorité intergouvernementale pour le développement (IGAD). Elle note que cette réunion, la première du genre depuis le déclenchement de la crise, se tiendra dans un contexte marqué par une détérioration de la situation sur le terrain, notamment des exactions à grande échelle contre les populations civiles et d'autres violations des droits de l'homme et du droit international humanitaire.

La Présidente de la Commission exhorte les deux dirigeants à saisir l'occasion de leur réunion pour convenir de mesures concrètes en vue d'honorer les engagements pris en vertu de l'Accord de cessation des hostilités du 23 janvier 2014 et de faire avancer le processus politique. Les populations du Soudan du Sud, la région, l'Afrique et la communauté internationale dans son ensemble ne peuvent attendre moins de leur part. L'on ne soulignera jamais assez la nécessité urgente d'une solution durable à la crise. Chaque jour supplémentaire perdu aggrave les souffrances du peuple du Soudan du Sud, fragilisant encore davantage le tissu social du pays et menaçant l'existence même de l'État, tout en affectant gravement la sécurité et la stabilité régionales.

La Présidente de la Commission note que cette réunion au sommet se tient au lendemain de la signature par les Parties, le 5 mai 2014, à Addis Abéba, d'un «Accord renouvelant leurs engagements sur les aspects humanitaires, tels que prévus dans l'Accord de cessation des hostilités entre le Gouvernement de la République du Soudan du Sud et le SPLM/A (opposition)». Il est impératif que les engagements pris soient entièrement honorés pour permettre l'acheminement sans entrave, libre et sécurisé de l'aide humanitaire à tous ceux qui en ont besoin.

La Présidente de la Commission réitère le plein soutien de l'UA à la médiation conduite par l'IGAD. Elle félicite le Premier ministre Hailemariam Dessalegn et les autres dirigeants de la région, ainsi que l'équipe des Envoyés spéciaux, pour leur engagement continu. Elle exprime à nouveau sa gratitude aux partenaires internationaux pour le soutien qu'ils apportent aux efforts visant à régler la crise au Soudan du Sud.